

2017

CONTEXTO; Entrega N° 1.791; Diciembre 4, 2023

JOHN MANSON GARLAND

(1907 - 1989)

Nació en Essendon, Victoria, Australia.

Estudió en la universidad de Melbourne y en la de Cambridge, Inglaterra. “Fue el primer estudiante graduado surgido de la escuela de comercio de la universidad de Melbourne... Según Douglas Berry Copland, ‘Garland fue uno de los mejores estudiantes que tuve’” (Millmov y Pullen, 2012).

“Pocos días después de haber llegado a Cambridge, Inglaterra, en octubre de 1934, tuvo la enervante experiencia de tener que hablar luego de John Maynard Keynes, en el Political Economy Club... Copland estaba encantado, le pidió a Garland que le enviara informes ‘sobre algunas de las últimas herejías que Keynes y sus seguidores están imaginando. Nos encantaría que nos enviaras algo de información confidencial’... En Cambridge, Joan Violet Robinson le contó las dificultades que tenía para mantener a Keynes dentro de los carriles de la verdadera revolución” (Millmov y Pullen, 2012).

Enseñó en la universidad de Adelaide.

A su regreso de Cambridge “se suponía que ocuparía un lugar importante en el ámbito académico de su país”... Pero el pronóstico falló, porque ingresó a trabajar en el Banco Central de Australia (el Commonwealth Bank). Al comienzo, a cargo de recolectar estadísticas para analizar la coyuntura económica, y entre 1951 y 1959 dirigió las investigaciones económicas... Su carrera en el banco no le impidió mantener contactos con la comunidad académica” (Millmov y Pullen, 2012).

A partir de 1949, durante un par de años, fue director ejecutivo alerno en el FMI. Retornó una década después, como director ejecutivo, representando a Australia, Nueva Zelanda, Sudáfrica y Vietnam.

“Era cortés y gracioso” (Millmov y Pullen, 2012).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Garland? Porque “en base a un memorando escrito en 1952, propuso un esquema denominado activos líquidos y títulos gubernamentales (LGS), ayudando a formular la convención sobre nueva liquidez para los bancos australianos. El esquema fue aceptado por los bancos en 1956” (Millmov y Pullen, 2012).

Henry George llegó a Sidney en 1890. Su Progreso y pobreza, publicado en 1879, “era muy conocido en Australia cuando llegó al país. Según Garland, su éxito no se debía a la teoría que proponía sino a la forma en que popularizaba sus ideas. Este acusó a aquel de arrogante y obstinado. Garland estaba convencido de que George perjudicó su causa al negarse a admitir excepciones a su propuesta tributaria, insistir en que el impuesto a la tierra fuera el único gravamen y ligar su propuesta con otra a favor del librecomercio” (Millmov y Pullen, 2012). “Garland (1934) es un gran tratado sobre el impuesto a la tierra en Australia, que en buena medida fue ignorado... Fue su último trabajo académico duradero” (Millmov y Pullen, 2012).

Garland, J. M. (1934): Economic aspects of australian land taxation, Melbourne university press.

Millmow, A. y Pullen, J. (2012): “The forgotten man: J. M. ‘Pete’ Garland”, History of economics review, 55, invierno.